

## Bericht ASH Tag am 29.11.2023

Der Aktionstag „saubere Hände“ fand für die Klinikum Bayreuth GmbH in diesem Jahr an der Betriebsstätte Klinikum im Foyer, am 29.11.2023 statt.

An diesem Tag wurde ein Informationsstand zum Thema Händehygiene für alle Mitarbeiter der Klinikum Bayreuth GmbH angeboten. Viele Informationen und kleine „give away's“ wie Desinfektionsmittel Flaschen, Handpflege Cremes sowie süßem und salzigem Gebäck fand man dort.

Ein aktives und abwechslungsreiches Mitmachprogramm wurde geboten. So konnte man die Feuchtigkeit seiner Hände bestimmen lassen, oder mit Hilfe des Steritowers die Effektivität seiner Händedesinfektion überprüfen. Das Hauptaugenmerk lag in diesem Jahr allerdings auf dem neuen Trainingstool. So konnten wir dank der Firma Tork einen VR- Brillen Wettbewerb für die Mitarbeiter anbieten. Da die Basishygienschulungen sich immer weiterentwickeln, hat die Hygieneabteilung der Klinikum Bayreuth GmbH beschlossen, neue Wege zu gehen und zu diesem Zweck 4 VR-Brillen angeschafft. In Zukunft soll zur grundsätzlichen Basishygienschulung ein virtueller Händehygienetrainer zum Einsatz kommen. Hierzu wurde der ASH- Tag genutzt, um dieses Tool den Mitarbeitern vorzustellen, was sehr großen Anklang bei allen Beteiligten fand.

Es geht um die richtige Händehygiene bei der Patient\*innen Versorgung, die es im Rahmen einer virtuellen Realität zu beweisen gilt. Zu gewinnen gab es Pizzagutscheine für die Stationen. Es traten immer 2er Teams an, und stellten sich der neuen Herausforderung. Es war der erste Einsatz des neuen interaktiven Trainingstools der Firma Tork bei uns im Haus.

Die Testphase läuft jetzt an.